

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Lunes 3 Febrero 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.128

LOS ESCÁNDALOS EN CUBA

Robos y chanchullos

No puede leerse la prensa independiente de Cuba llegada en el último correo, sin arrojar y llevarse las manos en la cara para ocultar la vergüenza.

Se denuncia tanto ciego y tan estúpida audacia en el seno de aquella administración, que cabe pensar si ha sonado la hora de hacer tabla rasa con aquella escandalosa burocracia, y mandar á la isla, un cargamento de grilletes para tanto criminal.

No hemos de poner de nuestra parte ni un comentario, ni una advertencia, porque los hechos recientemente registrados son de tal naturaleza, que ante ellos todo resulta pálido.

Cedemos la palabra á los importantes y valerosos colegas «La Discusion», «La Lucha», «El Progreso Mercantil», «La Union Constitucional» y otros, sintiendo no poder transcribir á las nuestras todas sus extensas columnas, porque realmente no tienen desperdicio.

El suceso «del día», si así puede llamarse, lo constituye el escandaloso robo verificado en las dependencias de la Deuda, y que asciende á la friolera de 200.000 duros.

El ladrón se llama D. Luis Oteiza y Cortés, y ejercía el cargo de secretario de la Junta de la Deuda.

Una orden del Sr. López de Haro, contador de Hacienda de la isla, para que se verificara una visita de inspección á las oficinas de la Deuda, fué bastante motivo para que el Oteiza se fugara embarcándose en el vapor «Olivete» con direccion á Tampa.

Vean ahora nuestros lectores la cuantía del robo y algunos detalles que cortamos de los periódicos citados.

La cantidad robada

La cantidad robada asciende á 198.000 duros que se hicieron efectivos en varias partidas.

Dicha suma procede de cupones que se arrancaron de láminas de la deuda que, como dijimos en el último número, estaban ilegítimamente en la Secretaría de la Junta.

Los cupones y anualidades son los siguientes:

De la A.	del 1 al 31,913
» » B.	» 1 al 18,116
» » C.	» 1 al 17,504
» » D.	» 1 al 15,180
» » F.	» 1 al 12,133

ANUALIDADES

Desde 13.501	hasta 13.842
» 45.303	» 54.922

De esos cupones se han cobrado unos que ya habian sido declarados ilegítimos y otros que no estaban aún emitidos.

Detalles del robo

Hé aquí lo que dice «La Discusion»:

En la Junta de la Deuda

Vamos á dar algunos datos para que el público sepa cómo robó Oteiza al Estado pfs. 200.000 oro.

Las láminas de la Deuda tienen en forma de talonarios añadidos una serie de cupones que se van cortando y cobrando según sus respectivos vencimientos.

Para cobrarlos del Gobierno—ó del Banco—se necesita que estén vencidos esos cupones y que la Junta de la Deuda provea el acuerdo de una carpeta en la que se relaciona el número de cupones, su serie y otros detalles de mera formalidad.

Esa carpeta está firmada por el Secretario de la Deuda, previo informe del Jefe del Negociado respectivo, y últimamente por el Intendente.

Ahora bien; Oteiza—ladrón vulgar—cortó y robó de unas láminas que indebidamente habia en las oficinas de la Junta, debiendo estar en Tesorería, una serie de cupones cuyo valor asciende á 200.000 pesos oro.

Informó favorablemente el negociado, desempeñado por un escribiente, recogió la firma del Intendente (Prado) y cobró del Banco en dos días los 200.000 y se fugó con 170.000.

Antecedentes de Oteiza

Como prueba concluyente de la escandalosa impunidad en que quedan delitos semejantes, para probar hasta qué punto la influencia y el favoritismo llevan la podredumbre á la administración, hé aquí lo que encontramos en «La Discusion» relacionado con el ladrón de los 200.000 duros.

Dice así:

Ya en tiempo del general Calleja, la prensa honrada é independiente señalaba á Oteiza como uno de los que robaban al Tesoro.

Tan mala fama tenia y tales cosas hizo que el general Marin lo declaró cesante.

Pero Oteiza—y otros empleados—se parecen á aquellos carlistas de que habla Cano en uno de sus dramas:

que, muertos en las trincheras,
resucitan en Madrid.

Oteiza volvió colocado, y nada menos que en el Gobierno general, junto á Marin que lo habia echado de aquí. Esta porquería del ministerio de Ultramar, esta prueba de que, con dinero, se rehacen virgindades burocráticas en el ministerio de Ultramar, fué calificada como se merecía por el público. A «La Lucha» le hizo mucha gracia. No veía en ella más que la derrota de Marin. Encontró delicioso, político y consolador que un ladronzuelo quedase por encima de la más alta autoridad de la isla. Aplaudió el nombramiento y censuró al general que habia declarado cesante al pillete.

Hace algunos meses, el Oteiza pasó del Gobierno general á la Secretaría de la Junta de la Deuda. Esto se interpretó por los que viven del fraude oficinesco como una invitacion al vals.

¡Aún habia días gloriosos para el chocolate! ¿No tenía Oteiza cojido el molinillo con ambas manos?

A nadie puede sorprender lo sucedido; y menos que á nadie al Sr. Becerra, ministro de Ultramar, quien, sabiendo qué clase de

pájaro era Oteiza, lo envió á la Junta de la Deuda.

Y en otro lugar se lee:

Oteiza no ha sido egoísta; ha repartido pfs. 100.000 de los robados, tocándole á uno de los más gordos de los empleados que han mediado en el negocio, nada menos que pfs. 30.000.

También se dice que lo estipulado por el periodista en pago de su silencio fueron pfs. 10.000 que debía percibirlos por conducto del corredor de su periódico; pero sólo pagaron pfs. 6.000 de los cuales el corredor se quedó con pfs. 5.000 y entregó al director del periódico sólo 1.000 por lo cual uno y otro andan á la greña.

Señalan un giro hecho por Oteiza de veinte mil pesos para los empleados del ministerio de Ultramar que lo ayudaban en sus robos.

Además hizo otro giro, por conducto de la casa Gelats, de 75 mil pesos.

No queremos seguir copiando cuánto leemos en los apreciables colegas citados, porque se resiste la pluma. Pero si cerraremos estas noticias con las siguientes energicas frases de uno de aquellos, que dice:

Si; exorcemos á Oteiza. Cubramos de lodo á ese bergante, pero no olvidemos que sus protectores y cómplices son tan puerocos, tan degradados, tan perversos como él.

La podredumbre colonial no es más que una consecuencia de la podredumbre madrileña. Oteiza no hubiera podido justificar el origen del dinero que, según él, le robó el corredor; pero esos personajes de Madrid, que mandan aquí ahijados, ¿podrían justificar el origen del dinero que gastan en el juego, en queridas, en veraneos? ¡Cuántos vestidos de seda, comprados con las filtraciones de estas Aduanas! ¡Cuántos diamantes que han salido de la Intendencia! ¡Cuántos pechos de generales cubiertos con placas recamadas de brillantes pagados por los infelices tenedores de abonos!

Captura de Oteiza

Una actividad vertiginosa desplegó el general Salamanca, que esta vez dió excelentes resultados, puesto que Oteiza ha sido cogido, según se desprende de la siguiente noticia, del 3 de enero presente. Dice:

Las activas y rápidas precauciones que en el acto de tener conocimiento de la fuga del Sr. Oteiza tomó el Sr. General Salamanca, han producido resultado. Anoche ya recibió un telegrama de Nueva-York participándole que se estaba sobre la pista del huído, y esta mañana en despacho citado da cuenta el celoso consul de España en aquella ciudad, Sr. Suárez Guanez, de la captura del ex-secretario de la Junta de la Deuda.

Esta misma mañana ha dado cuenta el general al Gobierno supremo de la referida detencion.

Mañana continuaremos con los escándalos de Cuba.

(«Diario Mercantil.»)

UN BAUL DENUNCIADOR

CRÍMEN MISTERIOSO

La prensa de París dió hace algunos meses la noticia de haber desaparecido mister Gouffé, un «husier», especie de agente de negocios con título oficial y atribuciones ejecutivas en ciertos casos. Tratábase de persona muy bien relacionada, especialmente en círculos de la buena sociedad y vida alegre, y pasaba sobre todo por ser intermediario utilísimo y probo, entre las damas del demi-monde y los hombres de negocios para la colocacion de capitales y operaciones de Bolsa. Por eso sin duda gozaba fama de capitalista y de costumbres algo ligeras, aunque nadie podía negar que adoraba entrañablemente á su esposa, con quien vivía con la mejor armonía.

Creyése en un principio que Mr. Gouffé habia hecho una calaverada en compañía de alguna mujer galante. Otros sospecharon un suicidio como consecuencia de pérdidas en la Bolsa; pero contra todas esas presunciones protestaba su esposa, que desde luego aseguró que habia sido víctima de alguna infame asechanza.

Las averiguaciones de la policía no dieron por el momento otro resultado que saber que Gouffé habia estado en el día de su desaparicion en casa de una encopetada horizontal, y que más tarde se le vió en un café, acompañado de dos sujetos, uno de ellos llamado Eyraud; pero como no se dió con éste, ni con su querida, llamada Gabriella Bompard, y la demás indicaciones resultaban por extremo vagas, hubo de resignarse, por lo pronto, la policía á buscar aunque inútilmente, otras pistas.

Pocos días después de la desaparicion de Gouffé, de París, fué hallado cerca de Lyon y en medio de la vía férrea, un cadáver destrozado, al parecer, por un tren; pero como no á larga distancia de aquel sitio, medio oculto en un bosque, se encontró después un baul de viaje, abierto, medio roto y ensangrentado, sospechoso que el cadáver habia sido llevado dentro del baul y arrojado después sobre la vía para simular un accidente ó suicidio.

Fueron vanas las diligencias hechas para descubrir al cochero, que según los mejores raciocinios, habia llevado el lúgubre equipaje desde la estacion de Lyon, y por el momento, ni se logró identificar el cadáver, ni se estableció relacion alguna entre este hecho y la misteriosa desaparicion de Gouffé. Pero la viuda y hermano de Gouffé, al saber que el baul ensangrentado procedía de París, concibieron la sospecha de que el cadáver fuese el de Gouffé, y de acuerdo con el célebre comisario de policía Mr. Goron, encargado de describir el crimen, tomaron las medidas necesarias para averiguarlo. La cosa era difícil, ya por la mutilacion del cadáver, ya por el tiempo transcurrido; pero al fin, por los restos de las ropas y otras indicaciones de indiscutible autenticidad para la familia, logró establecerse la identidad del cadáver, que era en efecto el de Mr. Gouffé.

El crimen estaba, pues, en parte, averiguado. El «husier» habia sido, sin duda, atraído á una emboscada, asesinado, roba-

do y puesto su cadáver en un baul que, como equipaje, fué facturado por alguien que lo recogió en Lyon, lo hizo poner en un coche y lo dejó en las afueras de la ciudad, para hacer luego la maniobra de arrojarlo sobre la vía férrea. Todo esto no fué difícil averiguarlo por la documentación de la compañía; pero cuando se trató de buscar en París el cochero que había llevado á la estación el fúnebre baul, ya las dificultades fueron tales, que hubo de renunciarse á ello, visto que se presentaron centenares de cocheros suministrando indicios ó noticias envueltas en la mayor vaguedad.

Entonces ocurrió á Mr. Goron la idea de mandar fabricar un baul enteramente igual al encontrado en las cercanías de Lyon y exponerlo en la Morgue para averiguar dónde había sido fabricado. Desde un principio dijeron los maestros que aquel cofre, ó era de fabricación inglesa, según sus dimensiones y herrumbre, ó por lo ménos, si era de fabricación francesa, se había empleado herraje inglés.

Con estas indidaciones y el baul imitado pasó Mr. Goron á Londres, y á fuerza de inteligencia y perseverancia, logró dar con la casa dónde el cofre había sido fabricado, reconociéndolo el dueño sin vacilar tan pronto como se le presentó el verdadero, del que había dado indicaciones precisas antes de tenerlo delante. Y se averiguó más: que fué la fecha de la venta y el comprador, porque éste había ido acompañado á la tienda por persona conocida del dueño la que no tuvo reparo alguno en declarar que el comprador del cofre había sido Eyraud, que en compañía de Gabriela Bompard había pasado unos días en Londres, pocos antes de desaparecer en París mister Gouffé.

Hemos relatado rápidamente estas pesquisas, porque nos falta espacio para referirlas con la minuciosidad con que por espacio de cuatro ó cinco meses lo han hecho los periódicos extranjeros. Y es lástima, porque hubiéramos querido ofrecer á nuestros lectores pruebas elocuentísimas del tacto, del celo y de la inteligencia que jueces y delegados de policía han desplegado para hallar la pista de un crimen combinado de modo que parecía no dejar rastro alguno por donde perseguir á sus autores.

El entendimiento y la experiencia de Mr. Goron lograron casi la prueba de que, sino el asesino, por lo menos uno de los cómplices, había sido Mr. Eyraud, y tal vez su querida Gabriela Bompard.

Quedaron así las cosas y nada se había adelantado en el camino del desenbrimiento del crimen desde hace quince días, cuando el proceso ha tomado una nueva fase.

Gabriela Bompard complicada en el asunto Gouffé, acaba de revelar al jefe de la policía los nombres del asesino y de sus cómplices, así como el lugar donde fué cometido el crimen. Desde la desaparición de Gouffé, Gabriela Bompard y Eyraud estuvieron en Lyon, Marsella, Londres, Liverpool, Quebec, San Francisco y Nueva York.

En San Francisco, Gabriela Bompard sostuvo relaciones íntimas con un rico industrial francés M. X, concibiendo Eyraud el proyecto de asesinarle; pero Gabriela advirtió á su nuevo amante los proyectos de Eyraud declarándole que era él el principal autor de la muerte de Gouffé.

M. X y Gabriela huyeron de aquel país volviendo á Francia para revelar todo lo que sabían.

De las pesquisas de la policía y de las revelaciones de Gabriela resulta que al penetrar monsieur Gouffé en una casa de la

calle Tronson du Coudray, donde le esperaba Gabriela, fué asaltado por el agente de negocios Eyraud y otros dos cómplices. El cadáver, despojado de sus vestidos, fué metido en un saco y colocado en un baul comprado en Londres. Al día siguiente Eyraud y su querida, Gabriela Bompard marcharon á Lion, llevando el fúnebre baul facturado como equipaje.

En Lyon alquilaron un coche particular con el que salieron á paseo y al llegar á las inmediaciones de Millery, Eyraud lanzó el baul á un principio.

Han sido presos como cómplices el hermano político de Eyraud y dos agentes de negocios Launa Wispmán.

Esta causa está llamada á figurar entre las más notables de los tiempos presentes, y los periódicos franceses llegan hoy á nuestras manos llenos de nuevos detalles.

Gabriela Bompard, continuando en el camino de las revelaciones, ha dicho que Eyraud se encontraba actualmente en Nueva-York, donde vivía en un estado próximo á la indigencia y hace pocos días empuñó por 150 pesetas una sortija robada á Gouffé.

El asesino es un hombre de grande estatura y dotado de un vigor poco común, de modo que su aspecto facilitará las pesquisas de la policía.

Es muy probable que Eyraud se haya entregado él mismo á la autoridad, sin esperar la llegada del agente que acaba de enviar la prefectura de policía de París.

En cuanto al cómplice, el agente de negocios Remy Launé, es ya evidente su participación en el crimen. Launé debía cerca de 50.000 pesetas á M. Gouffé, y de todas partes llegan informes que dan á conocer los malos antecedentes del amigo de la víctima.

Hé aquí como, gracias á las revelaciones de una mujer, se ha aclarado un asunto que había ocupado durante más de seis meses los mejores agentes de policía de Francia y de Inglaterra.

LAS PRUEBAS DEL «PERAL»

Telegrafían á «El Imparcial»:

«Cádiz, 25 (10:20 noche).—En el tren-correo de esta noche he regresado de San Fernando, á donde fui por haber tenido noticias de que hacía pruebas el submarino «Peral», y por haberme encargado el señor Carbó, enfermo actualmente del trancazo, que telegrafíara el resultado de las mismas.

El submarino abandonó el fondeadero á las diez de la mañana.

Las pruebas de hoy tenían por objeto obtener una velocidad diferente á la del régimen normal.

Para ello se midió una base comprendida entre la machina de la Compañía Transatlántica, enfilando con el Observatorio de San Fernando, hasta la fábrica del arsenal.

Esta base fué recorrida tres veces de ida y vuelta por el submarino, á fin de coger la marea en dos diferentes sentidos.

Navegó variando tres veces de régimen, ó sea á una dozava parte, un cuarto y una mitad de fuerza, obteniendo una velocidad de más de ocho millas.

En el observatorio de Marina, el subdirector del mismo, Sr. García Villar, se encargó de medir la base, fijando el paso del «Peral» por los extremos de la misma, mediante señales que hacían desde la nave.

El submarino, en su viaje de regreso al arsenal, disparó frente á Fort Luis dos torpedos que recorrieron 200 y 300 metros respectivamente, haciendo blanco sobre unas barricas colocadas en el mar y señaladas con banderas.

Ambos torpedos dieron un resultado admirable, pues hicieron blanco con la precisión y recorrido que se propuso el mismo Peral.

Al salir el submarino de la Carraca reinaba viento Poniente, con bastante calma y mar llana. La marea se hallaba en la vaciante.

El submarino entró en los caños del arsenal á las cuatro de la tarde, dando por terminadas las experiencias de hoy.

Para obviar los inconvenientes y deficiencias en los compartimientos estancos de la moderna nave que motivaron el que en los últimos no pudiera sumergirse por consecuencia del estado del mar, el Sr. Peral ha colocado en el submarino compartimientos móviles de palastro que imposibilitan el acceso del agua de un lado á otro, y por lo tanto, impiden el movimiento de esa clase de lastre, contribuyendo á la estabilidad del buque.

Ningun barco siguió en sus experiencias al submarino, porque nadie tenía conocimiento de las que hoy se han verificado.

Como ya he dicho, estas pruebas, han sido motivadas por la necesidad de obtener la velocidad con diverso régimen, requisito que era indispensable al Sr. Peral para redactar el informe que ha pedido el ministerio de Marina.

De este dato se deduce que las pruebas oficiales se verifican en cuanto sea conocido del ministro el referido informe.

Durante las pruebas de hoy los Sres. Peral y Cubells estuvieron sobre la cubierta del submarino, que tenía abierta la escotilla.»

PARIS 26 DE ENERO

El Centro alemán ha dirigido á sus electoras el siguiente manifiesto:

«Enero de 1890.

Las nuevas elecciones para el Reichstag alemán están fijadas para el 20 de febrero próximo.

Por primera vez se procederá á elecciones para un período legislativo de una duración de cinco años; estas elecciones son, pues, en extremo importantes, y es un deber imperioso para todo elector católico presentarse en ellas.

La conservación de la religión al pueblo y el fomento de los sentimientos y de los principios cristianos, la instrucción, la ciencia y la enseñanza cristiana, todo esto hemos indicado nosotros en cada nuevo período legislativo como regla absoluta en el terreno legislativo y en la vida política; mas hasta ahora puede decirse que no hemos podido obtener nada.

Por esto pedimos nuevamente la plena libertad de la Iglesia en Alemania y en los países del protectorado alemán; pedimos que se le devuelva su autonomía y su libertad de acción.

Pedimos la abolición de las trabas puestas á la acción de las órdenes y congregaciones religiosas, así como la restitución á los religiosos de su derecho de indigenato, garantido por la Constitución.

La acción de la Iglesia y de sus órganos constituirían el mayor medio de combate contra la democracia socialista; este medio valdría mas que todas las leyes escepcionales, pues fortalecería el espíritu cristiano en los patronos y en los obreros.

Al mismo tiempo que velaremos por la conservación del carácter profundamente federativo del imperio alemán, contribuiremos gustosos á todas las disposiciones que tengan por objeto la mejora de la suerte de la clase obrera.

No tendremos lengua ni descanso mien-

tras las leyes protectoras de la clase obrera, varias veces votadas, no se promulguen, en particular la ley de la santificación del domingo y la ley que impone restricciones al trabajo de las mujeres y de los niños.

En la lucha de los serios intereses que han surgido entre patronos y obreros, sostendremos todo compromiso capaz de satisfacer los intereses de las dos partes.

Continuaremos, como hasta ahora, trabajando por la rehabilitación de la clase tan importante de pequeños artesanos, y procuraremos en lo posible atender sus quejas.

La situación económica del imperio ha mejorado, gracias á los medios que nosotros hemos indicado y á cuya realización hemos contribuido en gran manera. Velaremos por que no se esploten las ventajas de la nueva política económica, y por que se observe una justa repartición de cargas y de impuestos.

En todos estos terrenos recomendaremos la más estricta economía, si bien estamos dispuestos, como natural, á defender el honor y la dignidad del imperio, votando lo que sea menester para asegurar la plena organización de sus fuerzas defensivas.

Mantendremos firmemente las bases de la Constitución, en particular la que garantiza la libertad de los ciudadanos.

Tales son los principios que nos guían y nos guiarán siempre. Por consideración á estos principios, nuestros electores nos han dispensado hasta ahora su confianza.

¡Adelante, pues! ¡Que nadie deje de acudir á las urnas! ¡Cumpla todo el mundo su deber!

¡Manténgansenos fieles nuestros electores, como nosotros permanecemos fieles á nuestra antigua y gloriosa divisa: «¡Por Dios, con la verdad, libertad y el derecho!»

La comisión de la fracción del centro del Reichstag alemán, baron de Franckenstein, conde de Ballestrem, conde de Bernstorff, abate Groeper, baron de Zuydwyk, Lieber, Reichens-Reindi, Windthorst».

—Los socialistas alemanes continúan teniendo confianza en el resultado de la lucha electoral. En una reunión muy numerosa celebrada el 21 de este mes en Berlin, el diputado Singer predijo que el resultado de las elecciones seria un verdadero triunfo para el partido revolucionario. Exhortó á sus amigos á no votar nunca por los progresistas, que, en su concepto, no son mas que reaccionarios disfrazados, y á enarbolar resueltamente en todas partes su bandera. Dijo que los socialistas de todos los países habían enviado á sus amigos de Alemania subsidios considerables para facilitarles la propaganda electoral, y añadió que los revolucionarios no se avergonzarían nunca de aceptar dinero venido del extranjero. «Esos envíos de dinero, dijo, son signo de la fraternidad internacional creciente. Nosotros estamos agradecidos por ellos, y con todos nuestros amigos del extranjero lucharemos con denuedo por el advenimiento de la fraternidad y de la igualdad.»

—Telegrafían de Belgrado con fecha del 25:

«Según correspondencias de Belgrado, el gabinete sérvio se ha alarmado en vista de los sentimientos de desafecto que se notan en el ejército. Los dos coroneles que mandaban la guarnición de la capital han sido reemplazados por militares más fieles.

La negativa de Sérvia á ajustar un tratado de comercio ha inducido al gobierno búlgaro á fortificar las fronteras del principado en el valle de Timsk. Las obras de fortificación principiarán inmediatamente en Widdin y en Cauala.»

Gacetilla

A las diez de la mañana de hoy han abandonado las aguas de este puerto los buques «Chicago», «Atlanta» y «Boston» de la Escuadra norteamericana.

Con motivo de haber ocurrido esta madrugada á bordo del crucero «Yorktown» el fallecimiento de uno de sus tripulantes, el sargento primero Arthur S. Crane, dicho buque ha permanecido en este puerto para dar sepultura al cadáver, cuyo sepelio ha tenido lugar esta tarde, después del cual el referido crucero ha salido para incorporarse á los demás buques de la Escuadra, que se hallaban cruzando á la vista de este puerto.

Arthur S. Crane contaba cuarenta y cuatro años de edad y era natural de Marshall Michigan (E. U.)

Mañana tendrá lugar en nuestro coliseo el beneficio de la triple ligera Sra. D.^a Laura Sainz, quien lo dedica al público en general, poniéndose en escena la ópera «Lucía».

En uno de los intermedios la beneficiaria cantará el gran wals de Venezano.

Hallándose enfermo uno de los repartidores de este periódico, no sería de extrañar que el substituto incurriera en algun olvido involuntario, por cuyo motivo rogamos á nuestros suscritores nos dispensen si sufren algun retardo, y si alguno no recibiere por esta causa el periódico se sirva avisar para subsanar inmediatamente la falta.

A las doce de esta mañana ha abandonado las aguas de este puerto el vapor francés «Oran», que, como saben nuestros lectores arribó el juéves á causa del mal tiempo.

Hoy se ha reunido la Comisión de Hacienda y contabilidad del Ayuntamiento al objeto de formar el presupuesto adicional al ordinario del corriente ejercicio.

El Delegado en esta ciudad de la Junta provincial para la defensa de la filoxera, ha detenido un saco y tres canastas de patatas que se trataba de introducir, procedentes de Barcelona, las cuales serán reembarcadas el domingo próximo para el punto de su procedencia.

Por telégrama que recibieron el sábado los Sres. Terrés y Compañía de este Comercio, se sabe que ha fallecido en la Habana nuestro jóven paisano D. Mateo Pons y Terrés, hijo de nuestro particular amigo D. Jaime Nemesio Pons, y sobrino de don Francisco Terrés. (E. P. D.)

El difunto era sócio de la sociedad mercantil Aedo y Compañía de la Habana, en la que también está interesado el referido Sr. Terrés.

Acompañamos á la familia del finado en el dolor que siente por la pérdida que acaba de experimentar.

Por efecto de lo desapacible del tiempo, la música del Regimiento de Baza no tocó ayer tarde en el paseo de Isabel II.

Han cesado los rícos vientos que durante los últimos días han reinado en esta zona, y en el día de ayer repitiéronse las lluvias que han sido abundantes y generales en la isla.

Afortunadamente estas lluvias han venido á neutralizar los efectos del vendabal, que hubieran sido verdaderamente desastrosos para nuestros campos y en especial para los habares.

A las doce de la mañana del día ocho del actual el Ayuntamiento de esta ciudad se reunirá en sesion extraordinaria en las Casas Consistoriales, para cerrar definitivamente el alistamiento del actual reclutamiento; y el día nueve á las nueve de su mañana se reunirá igualmente la Corporacion municipal para efectuar la clasificación y declaración de soldados.

Terminadas las reparaciones en la maquinaria de la «Industrial Mahonesa», se han reanudado hoy los trabajos en dicha fábrica.

Desde el día 1.^o de los actuales quedan expuestas en los pórticos de las Casas Consistoriales y al objeto de reclamacion las listas de electores para concejales que han de regir durante el presente año.

Anteayer llegó á esta ciudad D. Cecilio Bonal Lorenz, farmacéutico primero del Hospital Militar de esta plaza.

Esta noche habrá baile de sociedad en los salones del casino «Mahonés».

A hora de itinerario ha salido hoy de este puerto para el de Barcelona el vapor correo «Puerto-Mahón», con los siguientes pasajeros:

PARA ALCUDIA

D. Francisco Gonzalez, Andrés Albertí, Catalina Pons, Vicente Bonet, José Ribas, Antonio Capó, Juan Villaverde y un sargento.

PARA BARCELONA

D. Francisco Andreu, Pedro Fantoba, Francisco Font, Pedro A. Moll, Nicolás de Zabala, Juan Juanico, un individuo de marina y otro de tropa.—Total 16.

La Diputacion provincial en circular que publica el Boletín encarece á los Alcaldes la remision de la cuentas del último ejercicio económico comprensivo á la vez del período de ampliacion que finió en 31 Diciembre último, significando los documentos que han de acompañarlas.

Creemos conveniente advertir á las personas que tengan que remitir documentos expedidos por autoridades ú oficinas españolas á la República Argentina, que para que produzcan efecto jurídico han de ir legalizados por el consul argentino correspondiente

El vapor correo «Puerto Mahón» ha embarcado para Barcelona los géneros siguientes:

153 cajas calzado, 51 id. queso, 1 id sobreadas, 12 sacos sebo en rama, 5 cajas tegidos, pipería vacía y 1 cerdo; y para Alcudia 2 fardos alpargatas.

Suscripción para atender á las obras del embaldosado y nuevo Presbiterio en Santa Maria:

	Plas.
Suma anterior	534.00
Una devota persona	50.00
D. ^a Antonia Prieto viuda de Cardona	5.00
F. M. P.	5.00
Un devoto de Maria	2.00
Una persona devota	5.00
P. H.	20.00
D. José Sancho y Caules	5.00
M. O.	5.00
Z.	5.00
Y.	2.50
Familia Vanrell	2.50
D. Mariano Esteve	5.00
	646.00

Continúa la suscripción abierta en la Casa Rectoral y Sacristía de la misma Parroquia.

El célebre pianista Rubinstein acaba de dar su último concierto en Moscou. Los billetes estaban tomados hacia un mes; se habian pagado cuádruple de los precios acostumbrados y obtuvo ovaciones colosales, y una despedida de entusiasmo indescriptible. Rubinstein habia debutado en Moscou en 1839.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 1.^o de Febrero.—1 ternera, 100 kilos, Cudia Cremada de Claudio; 2 carneros, 23, Vaimenó Nou; 11 carneros, 139, 7 de Pedro Huguet (Alayot) y 4 de Biniac de Derrera; 1 buey, 336, Rafalet Vey; 1 ternero, 92, Cudia Cremada de Cardona; 1 vaca, 135, Huerto d'en Bou.

Telegramas

DE.

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 1.^o—11.30 m.

París.—Anúncianse ocho nuevas prisiones que arrojarán mucha luz en el sumario que se instruye sobre el asesinato de Mr. Gouffé. La familia de éste ha ofrocido veinte mil francos para la captura de Mr. Eyraud. Hoy emprenderá viaje á Lion el Juez que entiende en el sumario, acompañado de Gabriela Bompert.

Palma 1.^o—4.45 t.

Los vapores-correos de Barcelona y Alicante continúan detenidos, y probablemente tampoco saldrán hoy para sus destinos.

Ha llegado el vapor «Lulio» que ha traído la correspondencia de las Antillas y de la América del Sur.

Madrid 1.^o—3 t.

En ambas Cámaras se han pronunciado sentidos discursos en elogio del difunto Conde de Toreno. Todas las minorías, inclusa la de los republicanos, han enaltecido la rectitud y la caballerosidad del ilustre hombre de Estado.

El entierro tendrá lugar mañana, al que el Sr. Pidal irá en representación de Asturias.

Se están depositando multitud de coronas.

Madrid 1.^o—10.30 n.

En el Congreso el Sr. Romero Robledo ha pronunciado un discurso haciendo algunas reticencias mortificantes para el Sr. Lopez Dominguez, recordándole que todavía permanece insepulto el cadáver del Duque de la Torre, y negando que comisionara á los Sres. Márto y Cassola para entenderse con el Sr. Lopez Dominguez á raíz de la crisis, lo que ha caliñicado de infame calumnia.

Madrid 1.^o—10.45 n.

Berlín.—En breve comenzarán los viajes de la nueva linea de vapores entre Hamburgo y Zanzibar, haciendo escalas en Vigo, Cádiz y otros puertos del Mediterráneo.

Madrid 2.—9.45 m.

Los Ministros reunidos en Consejo se han ocupado de los debates parlamentarios. Los consejeros de la Corona niegan que se hayan ocupado de personal y de la resolucio de expedientes, relativos á los departamentos de Guerra, Fomento y Gobernacion.

El Sr. Becerra ha anunciado á sus compañeros que ultima los presupuestos de su departamento para presentarlos pronto á la deliberacion del Parlamento

Madrid 2.—4 t.

Se ha efectuado el entierro del Conde de Toreno al que han concurrido más de dos mil personas, el Gobierno, y representaciones de todos los partidos desde el carlista hasta el zorrillista.

El ataud era modestísimo é iba cubierto con infinidad de coronas, entre ellas una de S. M. la Reina Regente, quien se ha asomado á una de las ventanas de Palacio al pasar el entierro.

La carrera por donde ha pasado la comitiva estaba atestada por un gentio inmenso.

Madrid 2.—9.30 n.

El Sr. Puigcerver contestará al Sr. Gamazo de acuerdo con el señor Moret.

Se ha acordado crear un Asilo de Huérfanas de las parroquias de Madrid.

Mañana las Cámaras harán una manifestacion de sentimiento por la muerte del Conde de Puñonrostro.

Madrid 2.—11 n.

Los Ministros acordaron la supresion del Consejo de Gobierno del Ministerio de Marina, y la trasformacion de la Junta codificadora de dicho Ministerio. Acordaron así mismo el indulto de dos reos de Osuna, denegando el de otros tres de Peñaronda y Bracamonte.

Palma 3—10.35 m.

Habiendo abonanzado el tiempo salió ayer á hora de itinerario el vapor-correo de Alicante, habiéndose verificado por la tarde para sus respectivos destinos los de Valencia y Barcelona.

Hoy el tiempo es bueno.

Madrid 3.—3 t.

En el Senado el Marqués de la Habana ha hecho un elogio del Conde de Puñonrostro, asociándose el Sr. Capdepon. El Sr. Elduayen en nombre de los conservadores ha demostrado su agradecimiento. El señor Abarzuza se ha adherido, acordándose se levantase la sesion.

Madrid 3.—4.15 t.

Al entierro del Conde de Puñonrostro, han asistido todos los senadores y diputados conservadores. Los Sres. Sagasta y Marqués de la Habana han presidido el duelo. Seguian el cortejo trescientos coches y se han depositado muchas coronas.

